

SALON DES ÉCRIVAINS COMBATTANTS ET DU LIVRE D'HISTOIRE



ORANGE | SAM. 29 AVRIL
THÉÂTRE MUNICIPAL | 10 h-18 h
COURS ARISTIDE-BRIAND

Renseignements : philrvt@hotmail.com

**16 H : CONFÉRENCE DE JOSÉ CASTANO, « LES SEIGNEURS DE LA
GUERRE : LA LÉGION EN INDO ET EN ALGÉRIE, L'ODYSSÉE DU 1^{er} REP ».**

LES ÉCRIVAINS COMBATTANTS



Il y a 61 ans : La fin de l'Algérie française...

Hommage aux héros de la **LÉGION ÉTRANGÈRE et du **1^{er} REP****

Dans le cadre du Salon des Ecrivains combattants et du Livre d'Histoire

Avec la participation de la Municipalité d'ORANGE

Conférence sur : « **LES SEIGNEURS DE LA GUERRE »**

- De l'Indochine à l'Algérie, la **LÉGION ÉTRANGÈRE** au combat
- L'Odyssée et la fin tragique du **1^{er} RÉGIMENT ÉTRANGER DE PARACHUTISTES** en Algérie.

« De l'Indochine à l'Algérie, le conférencier évoque le vécu, l'héroïsme et les sacrifices de ces légionnaires, Fils de France non par le sang reçu mais par le sang versé. Ces soldats-loups à la démarche souple de félins, accoutumés à la chasse et au guet, infatigables dans le chaos minéral de l'Aurès, acceptaient le défi de la guerre dans les défilés étroits comme des pièges, sur les pitons enneigés ou brûlés par le soleil et dans l'enfer du désert où le monde mort a chassé celui des vivants. Ces hommes, « *soldats pour mourir* », constituaient le plus beau régiment du monde ; jalouxés, admirés et vénérés parce qu'ils étaient capables de mourir avec panache en criant : « *Vive la Légion !* »

... Puis il y eut le 22 avril 1961 et le soulèvement des meilleures unités combattantes dont le 1^{er} REP était le « *fer de lance* »... sa dissolution et celle des plus belles unités parachutistes... l'émouvant adieu de la population de Zéralda à « *leurs* » légionnaires... le « *cessez-le-feu* » et la fin tragique de l'Algérie française... Le génocide des harkis commençait. »

Cette conférence sera donnée par José CASTANO, SAMEDI 29 AVRIL à 16h au Théâtre Municipal, Cours Aristide-Briand, **84100 ORANGE** – Entrée gratuite –

Contacts : philrvt@hotmail.com ou y_baly@hotmail.com

AFIN QUE NUL N'OUBLIE

Le Lieutenant Degueldre s'était adressé à ses camarades officiers en ces termes : « *Faites bien attention. Vous affirmez que rien ne vous empêchera de garder l'Algérie à la France. J'ai prêté ce serment avec vous. Mais sachez bien qu'en ce qui me concerne, il sera respecté. J'irai jusqu'au bout !* »

Ce jour là ... 6 juillet 1962

Roger Degueldre est « *allé jusqu'au bout* »



Cliquez sur : [LIEUTENANT ROGER DEGUELDRE MARTYR DE L'ALGERIE FRANCAISE.](#)

Le récit de l'assassinat du Lieutenant Degueldre est inclus dans la conférence sur « *LES SEIGNEURS DE LA GUERRE* »